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La terre était pleine de violence… 
 

 
 

Introduction 
 

Depuis la chute de l’homme, la violence a 
toujours été présente, elle est apparue entre 
Caïn et Abel, puis s’est répandue comme la pluie 
sur toute l’humanité, au point que l’Eternel en fut 
meurtri. Il est écrit : 
 

Gen 6/5-6 : L’Eternel vit que la méchanceté des hommes 
était grande sur la terre, et que toutes les pensées de leur 
coeur se portaient chaque jour uniquement vers le mal. 6 
L’Eternel se repentit d’avoir fait l’homme sur la terre, et il 
fut affligé en son coeur. 
 

תְ  בוַיִּ ֵּ֖ וֹ׃ְעַצ  בּֽ אֶל־לִּ  
                          ‘el-libo    vaït’atsev 
 

La racine est ici :  (‘Atsav) qui signifie : « être 

dans la souffrance, être affligé, vexer, déplaire à, 
faire de la peine ». 
 

Les violences humaines font souffrir le Créateur, 
nous n’en sommes pas toujours conscients. Il y a 
plus de 19 racines hébraïques pour parler de 
violence dans les Ecritures, c’est dire la variété 
de ces maux. 
 

Les Ecritures nous disent que les pensées des 
hommes étaient tous les jours tournées vers le 
mal et que la terre était « remplie » de violence : 
 

Gen 6/11-12 : La terre était corrompue devant Elohim, la 
terre était pleine de violence. 12  Elohim regarda la terre, et 
voici, elle était corrompue; car toute chair avait corrompu 
sa voie sur la terre. 
 

C'est-à-dire qu’à ce moment, il n’y avait plus de 
possibilité pour les hommes de retrouver un 
chemin juste. Sinon, l’Eternel n’aurait pas décidé 
de détruire les hommes de l’époque, ainsi que 
les animaux. 
 

Si l’Eternel regarde l’humanité actuelle, que voit-
il ? La même violence est revenue, peut-être 

encore pire et cette fois, les hommes ont la 
capacité de se détruire eux-mêmes, plus besoin 
de déluge… 
 

Nous savons que tout cela va se terminer par le 
retour de Yeshoua HaMashiah, qui rétablira 
toutes choses, mais dans l’attente, l’épouse du 
Mashiah est confrontée à cette violence et doit 
se préserver de toute souillure. 
 

C’est pourquoi il est bon de réfléchir à cette 
question, avec l’aide de l’Eternel, car nous 
sentons tous que le plafond est en train de 
descendre, le ciel est sombre et bas… 
 

Apoc 12/7-9 : Et il y eut guerre dans le ciel. Michel et ses 
anges combattirent contre le dragon. Et le dragon et ses 
anges combattirent, 8  mais ils ne furent pas les plus forts, 
et leur place ne fut plus trouvée dans le ciel. 9  Et il fut 
précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le 
diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité 
sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui. 
 

La curieuse année 1968 
 

Dans le monde 
 

En fait, on dirait que cette chute des démons est 
partiellement commencée, comme s’il y avait des 
pans entiers de l’armée de Satan qui  tombent 
sur la terre. Par exemple, l’année 1968 fut 
particulière et sans doute une étape importante. 
 

Cette année là, le 1er juillet 68, les USA, l’URSS, 
la Chine et le Royaume uni, ont signé le traité de 
non prolifération des armes atomiques, mais en 
même temps : 
 

 Les enfants mouraient de faim au Biafra, 

 A Berlin ouest il y a eu un congrès international contre 
la guerre les 16 et 17 février 68, peu de temps après, le 
leader Rudi Dutschke (28 ans), dit « Rudi le Rouge » 
est atteint de deux balles dans la tête le 11 avril 68, il 
survit, mais des manifestations éclatent dans plusieurs 
villes contre la presse et l’Amérique. 

 En Italie, les ouvriers et étudiants organisent des 
grèves, le 1

er
 mars 68 il y a des grands affrontements 

avec la police à Rome, ces mouvements vont durer 
jusqu’à l’automne 1969, c’est un « mai 68 rampant », 

 A Londres, le 17 mars 68, 25000 personnes marchent 
sur l’ambassade américaine, à cause de la guerre du 
Vietnam, 

 Martin Luther King est assassiné le 4 avril 68, l’homme 
de la non violence, 

 Robert Kennedy fut assassiné le 6 juin 68, fin du rêve 
Kennedy, 

 Des violences étudiantes ont éclaté à Tokyo en janvier 
68, suite à une longue contestation et vont durer un an. 

 Au Mexique, peu avant les jeux olympiques, l’armée 
massacre des étudiants qui manifestaient au centre de 
Mexico le 21 Août 68,  

 Les chars soviétiques sont entrés dans Prague dans la 
nuit du 20 au 21 Août 68, ils écrasent la liberté, le 
« printemps de Prague » est brisé, 
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 Aux USA, en Amérique latine et en Europe, de 
nombreux prêtres se révoltent contre le Vatican, 

 La guerre du Vietnam s’intensifie (offensive du Têt) et 
on voit naître les mouvements Hippies en réaction, c’est 
« Peace and love », beaucoup d’étudiants deviennent 
« radicaux », 

 

En France 
 

Pour la France, tout commence le 22 mars 68 à 
la Faculté de Nanterre suite à l’arrestation de 6 
étudiants qui manifestaient contre la guerre du 
Vietnam. Le 2 Mai 68, le recteur affolé fait fermer 
cette université, alors les étudiants vont au 
centre de Paris, à la Sorbonne. 
 

Rapidement le mouvement ouvrier emboite le 
pas aux étudiants et le pays est mis à l’arrêt 
pendant un mois complet. Cette affaire va durer 
55 jours au total, les émeutes étaient 
quotidiennes au point que les blindés 
encerclaient Paris. Le Général De Gaulle, ne 
sachant plus quoi faire, est allé discrètement en 
Allemagne pour chercher conseil auprès du 
Général Massu, en arrivant il lui aurait dit « C’est 
Foutu… » ! Pour ceux qui ont vécu cette année 
là, les mouvements que nous venons de vivre en 
France étaient des promenades de santé… 
 

En vérité, quand on réfléchit à l’année 1968, ce 
fut une révolte générale contre la guerre et 
contre l’ordre établi. C’est comme si des chaines 
avaient été brisées. Alors bien sûr on ne voit pas, 
avec nos yeux une chute de démons, mais c’est 
aux fruits à long terme que l’on comprend. 
 

Ps 2/1-6 : Pourquoi ce tumulte parmi les nations, Ces 
vaines pensées parmi les peuples? 2  Pourquoi les rois de 
la terre se soulèvent-ils Et les princes se liguent-ils avec 
eux Contre l’Eternel et contre son oint ? 3  Brisons leurs 
liens, Délivrons-nous de leurs chaînes ! 4  Celui qui siège 
dans les cieux rit, Le Seigneur se moque d’eux. 5  Puis il 
leur parle dans sa colère, Il les épouvante dans sa fureur: 6  
C’est moi qui ai oint Mon Roi sur Tsion, Ma Montagne 
Sainte ! 
 

Pour comprendre, voici un résumé de quelques 
slogans de Mai 68 : 
 

 "Ce n'est qu'un début, continuons le combat !" 

 "Comment peut-on penser librement à l'ombre d'une 
chapelle ?" 

 "Cours, camarade, le vieux monde est derrière toi." 

 "Elections, piège à cons ! " 

 "Etes-vous des consommateurs ou des participants ?" 

 "Faites l'amour pas la guerre !" 

 "Fermons la télé, Ouvrons les yeux." 

 "Je ne veux pas perdre ma vie à la gagner." 

 "Il est interdit d'interdire !" 

 "L'imagination au pouvoir !" 

 "La beauté est dans la rue." 

 "La police avec nous !" 

 "La police partout, la justice nulle part !" (d'après le mot 
de Victor Hugo devant l'Assemblée nationale en 1849) 

 "La police vous parle tous les soirs à 20h." [ORTF] 

 "La Sorbonne est à nous !" 

 "La volonté générale contre la volonté du général !" 

 "Laissons la peur du rouge aux bêtes à cornes" 
 

(Source : https://www.toupie.org/Citations/Slogans_mai_68.htm) 
 

Si vous observez le 
niveau de violence 
actuel dans le monde, 
vous découvrez que 
les autorités ne 
savent plus comment 
faire pour l’enrayer, 
elles sont débordées.  
 

En même temps elles continuent à briser les 
dernières « chaines » relatives aux mœurs, à 
l’autorité parentale et la structure familiale. Le 
nombre de divorces a explosé, changeant 
complètement la sociologie du pays. La violence 
s’est introduite partout…comme la pluie sur un 
toit percé de toutes parts ! 
 

Avez-vous remarqué que les révoltes étaient 
contre la violence de la guerre, et aboutissent à 
une autre forme de violence, encore plus proche 
de nous. Beaucoup de gens sont inquiets de 
l’état du monde. 
 

L’année 68 fut un modèle du genre, mais 
concernant la France, je rappelle que l’année 
précédente (Juin 67) il y avait eu la « guerre des 6 
jours » en Israël. En plein conflit, le Général De 
Gaulle a décrété l’embargo sur les armes 
(payées mais, non livrées) en direction d’Israël, 
laissant le petit peuple se débrouiller seul face 
aux armées arabes. Rappelons-nous ce que le 
prophète Bilam avait dit sur la descendance de 
Jacob : 
 

Gen 27/29b : Maudit soit quiconque te maudira, Et béni 
soit quiconque te bénira. 
 

Il était donc logique que cette prophétie 
s’applique à la France et à son chef…qui a dû 
quitter le pouvoir le 28 avril 1969, après mai 68. 
 

La société a mis dehors l’Eternel, d’après elle, il 
n’y a jamais eu de créateur, tout s’est fait tout 
seul, un beau matin….Les « doctrines » 
nouvelles et insensées, sont introduites une à 
une, elles prennent la place des Ecritures et 
vous avez de moins en moins de possibilités de 
contredire cette pensée unique, sous peine de 
manquer de respect, d’humanité et d’évidence 
scientifique. C’est une tolérance à sens unique ! 
Finalement, nous sommes de moins en moins 
libres… 

https://www.toupie.org/Citations/Slogans_mai_68.htm


3 
 

 

La vie des gens est « disloquée », ils ne savent 
plus qui ils sont, ni de quel genre, ni ce qu’ils font 
sur terre, alors chacun se centre sur lui-même et 
sur son intérêt à court terme, c’est une société 
« Narcissique ».  
 

La société fait croire que quand on a, on est ! 
Rav Benchetrit 

 

Il n’y a plus de cohérence, chacun est accro aux 
réseaux sociaux, on se parle par SMS dans la 
même pièce…le peuple est comme la mer, 
balloté au fil des rumeurs plus ou moins folles, 
qui courent sur la toile. On ne sait plus où est la 
vérité, ni même s’il y en a une, ni à qui se fier. 
 

Même l’enseignement de l’histoire est devenu 
incohérent, car il est de moins en moins 
chronologique. Bientôt nos jeunes croiront que 
Napoléon était le petit fils de Jules César…Ou le 
père de Clovis…ça dépendra peut-être du 
prof….J’exagère à peine ! 
 

Les cours de récréation deviennent des arènes 
dont les luttes se 
poursuivent sur les 
réseaux sociaux, 
jusqu’au suicide de 
certains enfants plus 
sensibles, choisis 
comme des proies à 
abattre. 
 

Pendant ce temps, les 
médias d’informations en continue nous inondent 
de malheurs, des gens sont payés pour parler 
des heures sur ces sujets, ça permet de 
maintenir l’angoisse. Les télévisons 
programment quotidiennement les meurtres et 
autres histoires sordides, tout ça pour nous 
distraire. De nombreux films projetés dans les 
salles de cinéma sont d’une violence 
insoutenable. La moitié des enfants de 13 ans 
regardent un film porno au moins une fois par 
mois, et après on se plaint du nombre de 
harcèlements, de viols…et de séparations ! 
 

Je ne parle pas de la violence dans les divorces 
pour les partenaires, les enfants et l’entourage. 
N’oublions pas non plus les dégâts de l’alcool 
chez les jeunes qui font des concours d’ivresse, 
les drogues, le sexe, la prostitution, les 
cambriolages, les accidents, etc…Je n’oublie pas 
non plus la violence silencieuse provoquée par le 
mépris et la haine des uns envers les autres, la 
violence du stress au travail et dans la recherche 
d’un moyen de payer ses charges, la violence 
dans la pression de la mode etc… 

 

Des quantités de populations sont déplacées sur 
cette terre, cherchant un asile contre la guerre, la 
dictature ou la misère. Les sociétés « riches » 
qui sont pratiquement toutes très endettées, sont 
confrontées à l’immigration, elles ne savent pas 
comment faire pour éviter des explosions 
sociales et racistes. Je n’oublie pas non plus la 
violence dans les camps d’internement et les 
prisons etc… 
 

Certaines sociétés nationales et internationales 
font des profits scandaleux, ce qui faisait dire à 
Coluche il y a déjà longtemps : 
 

« Ah et bien, les pauvres vont être contents 
d’apprendre qu’ils habitent un pays riche ! » 

 

L’eau potable commence à manquer un peu 
partout, le climat change, les sujets de conflits 
augmentent. 
 

Bref, on pourrait continuer des heures à montrer 
que la société marche sur la tête et qu’elle vit à 
court terme dans un environnement qui se 
dégrade rapidement.  
 

On constate que les problèmes deviennent de 
plus en plus complexes à gérer et que les 
gouvernements imposent de plus en plus de 
restrictions pour parer à tout débordement, que 
les moyens manquent dans de nombreux 
domaines dont la santé, le logement, la justice 
etc…Car nous sommes couverts de dettes et ce 
sont ceux qui ont l’argent qui dirigent. 
 

Alors que la richesse est dans les mains de 
quelques uns…Tout ça, c’est la logique de la 
dislocation, de la déstructuration, de l’effritement 
des sociétés qui ont perdu leurs repères, la 
moralité, et s’inventent des libertés qui n’en sont 
pas. 
 

2 Pie 2/19 : ils leur promettent la liberté, quand ils sont 
eux-mêmes esclaves de la corruption, car chacun est 
esclave de ce qui a triomphé de lui. 
 

Derrière cette violence, il y a un plan du malin 
pour mettre l’humanité en coupe réglée, et 

instaurer son royaume de ténèbres. 
 

L’histoire et le bon sens nous apprennent que :  
 

La violence crée le chaos et la peur, 
Puis vient la dictature ! 

 

Arrêtons là cette litanie, et retournons dans les 
Ecritures. 
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La violence ne vient pas par hasard 
 

Du coeur de l’homme à la société 
 

Je ne crois pas que la dégradation va s’arrêter, 
bien que Paul nous ait demandé de prier pour 
nos autorités :  
 

1 Tim 2/1-2 : J’exhorte donc, avant toutes choses, à faire 
des prières, des supplications, des requêtes, des actions 
de grâces, pour tous les hommes, 2  pour les rois et pour 
tous ceux qui sont élevés en dignité, afin que nous 
menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et 
honnêteté. 
 

La violence prend naissance dans le cœur de 
l’homme, puis elle se répand dans la société et 
dans la nature.  
 

Rom 8/19-22 : Aussi la création attend-elle avec un ardent 
désir la révélation des fils de Dieu. 20  Car la création a été 
soumise à la vanité, non de son gré, mais à cause de celui 
qui l’y a soumise, 21 avec l’espérance qu’elle aussi sera 
affranchie de la servitude de la corruption, pour avoir part à 
la liberté de la gloire des enfants de Dieu. 22  Or, nous 
savons que, jusqu’à ce jour, la création tout entière soupire 
et souffre les douleurs de l’enfantement. 
 

Une fois qu’on a dit ça, il faut comprendre que 
chacun doit changer avec l’aide de l’Eternel. 
David, après avoir violé Bath-Sheba et fait tuer 
son mari, s’est repenti et il a écrit : 
 

Ps 51/12 : O Elohim ! Crée en moi un coeur pur, 
Renouvelle en moi un esprit bien disposé. 
 

Le verbe « créer »  (Bara’), utilisé ici est le 

même que celui utilisé au 1er jour de la création, 
c’est une création à partir de rien, que seul 
Elohim peut faire. C’est ce dont tout homme a 
besoin…mais en attendant, il faut vivre dans ce 
monde qui ne veut plus de son créateur ! 
 

La violence, aussi terrible quelle soit, est malgré 
tout un signal envoyé aux hommes. C’est un peu 
comme lorsqu’on se brûle, ça fait mal. 
 

D’une part, il y a la violence en elle-même et 
d’autres parts les conséquences de celle-ci. Ces 
conséquences, et la vision qu’on peut en avoir, 
amènent l’homme à réfléchir.  
 

Voyez les « Marches blanches » qui sont 
organisées lors d’évènements particulièrement 
odieux. Les gens pleurent, sont très émus, ils 
mettent des fleurs et des bougies, se taisent et 
se désespèrent un peu plus de cette société. 
Mais le cœur ne change pas forcément, les gens 
n’ont pas de perspectives réjouissantes. 
 

Nous sommes dans une société où l’on ne 
pense même plus que l’Eternel pourrait nous 

aider. Le système a tellement bien détruit l’image 
de l’Eternel, que personne ou presque n’a même 
l’idée de se tourner vers lui. Les religions ont 
aussi participé à cette destruction par leur 
comportement. C’est facile de détruire, beaucoup 
plus difficile de réparer. 
 

Au fond, ce qui donne de l’espérance, ce sont 
des personnes particulières qui, ayant une vie 
Sainte, ont un rayonnement et une autorité qui 
force le respect. Attention, le mot « Saint » ne 
veut pas dire parfait, mais « mis à part, 
consacré ». 
 

Pour bien comprendre ce qu’est la « Sainteté » 
au sens biblique, on peut comparer la vaisselle 
de tous les jours et la belle vaisselle des jours de 
fête. Par exemples les beaux verres ne servent 
que dans les grandes occasions, ils sont dédiés 
à cela. Ce qui n’empêche pas de les laver après 
usage. On dira qu’ils sont « mis à part », alors 
que les verres d’usage courant sont dits 
« profanes ». 
 

Le roi David était « mis à part » pour la royauté, 
ça ne l’a pas empêché de fauter. Mais sa 
grandeur était dans sa capacité à reconnaître 
ses fautes et à se repentir. 
 

Ces personnes sont comme des lampes dans la 
nuit, des repères si l’on veut bien regarder leur 
vie. En réalité, elles sont à l’image du Père 
céleste et c’est pour ça qu’elles donnent l’espoir 
et la vie. 
 

Pour être comme cela, il n’est pas besoin d’être 
l’Abbé Pierre ou Martin Luther King. Chaque 
chrétien peut et doit être une lumière dans son 

environnement… 
Mais attention : 

 

Une lumière, ce n’est pas une 
langue qui bavarde et qui 

cherche à imposer ses 
idées. 

 

Les langues de feu qui se 
sont posées sur les disciples à la Pentecôte, ont 
fait de ces gens des envoyés, capables de se 
faire comprendre dans le langage de ceux 
auprès desquels ils étaient envoyés. 
 

Or, ce monde occidental est tellement rempli 
d’informations, que l’évangélisation est une 
information de plus qui passe sans trop laisser 
de traces…Les gens ont besoin de faits concrets 
« propres et désintéressés », d’actes d’amour, 
de voir des couples qui s’aiment, des familles qui 
se portent bien, des responsables qui aiment les 
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gens et tiennent leurs promesses, de gens qui 
traversent les épreuves en gardant la foi… 
 

Heureusement, ce monde est aussi rempli de 
gens généreux et dévoués pour les autres, mais 
qui sont souvent dans l’ombre. Ces personnes 
sont des lumières d’espérance. Tout acte 
d’amour est une lumière d’espérance. Bien que 
notre espérance ne soit pas dans l’homme, mais 
en l’Eternel et Yeshoua HaMashiah. 
 

Lorsque le Seigneur allume une lampe, c’est 
lui qui la place sur le chandelier. 

 

Luc 11/33 : Personne n’allume une lampe pour la mettre 
dans un lieu caché ou sous le boisseau, mais on la met sur 
le chandelier, afin que ceux qui entrent voient la lumière. 
 

Ce n’est pas la lampe qui choisit sa place, ni 
qui s’élève elle-même ! 

 

Lorsque l’Eternel veut parler 
 

Nous voyons dans les Ecritures un passage 
étonnant : 
 

2 Chr 15/5-6 : Dans ces temps-là, point de sécurité pour 
ceux qui allaient et venaient, car il y avait de grands 
troubles parmi tous les habitants du pays; 6  on se heurtait 
peuple contre peuple, ville contre ville, parce qu’Elohim 
les agitait par toutes sortes d’angoisses. 

 

Nous constatons 
qu’Elohim est ici 
celui qui agite la 
société d’Israël à 
cette époque et la 
raison est évoquée 
juste avant : 

 

2 Chr 15/3 : Pendant longtemps il n’y a eu pour Israël ni 
vrai Elohim, ni sacrificateur qui enseignât, ni loi. 
 

Autrement dit, l’insécurité générale était due à 
l’éloignement des fils d’Israël de l’Eternel. Croyez 
vous que l’Eternel ait changé depuis cette 
époque ? 
 

Avez-vous remarqué comment, en une 
génération, les chrétiens ont « pris du recul », et 
sont devenus comme tout le monde à la 
recherche du bien être, et de la 
« zénitude »…abandonnant progressivement la 
foi au profit de méthodes de relaxation plus ou 
moins Hindouistes et autres psycho-
philosophies. Beaucoup de personnes qui se 
disent chrétiennes vont chercher le réconfort et 
la stabilité dans des méthodes douteuses dont ils 
ignorent les conséquences. C’est un échec de 
l’église et c’est dramatique… 
 

Les mêmes causes produisent les mêmes effets, 
beaucoup disent « je suis croyant mais pas 
pratiquant ». Excusez-moi, mais ça ne veut rien 
dire…C’est comme si un jeune couple disait 
« Nous sommes mariés mais pas pratiquants » ! 
Vous imaginez ça ? C’est plutôt rare Non ? 
 

Pourquoi tant de chrétiens d’autrefois ont eu des 
enfants qui ont abandonné la foi ? Il y a sans 
doute de multiples raisons, mais l’une d’entre 
elles a été le manque de transmission et le 
manque d’enseignement et de droiture. 
 

Personnellement, j’ai quitté l’église catholique à 
l’âge de 18 ans, car je voulais de l’enseignement 
Biblique et je n’en trouvais pas. Ce n’était que 
des rites et de la tradition. 
 

Ce vide spirituel s’est répandu dans 
pratiquement toutes les formes d’églises, car ce 
n’est plus l’enseignement qui est mis en avant, 
mais les émotions, les sentiments et autres 
distractions chrétiennes qui font plaisir à l’âme. 
Beaucoup d’églises sont devenues des clubs.  
 

Alors vous direz peut-être c’est déjà bien de se 
retrouver ensemble, mais est-ce du solide 
spirituellement ? Est-ce qu’en sortant on ne va 
pas à la séance de Yoga pour avoir un moment 
de paix et de méditation ? Est-ce qu’on aime, 
concrètement, plus son père et sa mère, ses 
frères et sœurs ?… 
 

Voici ce qui s’est produit à l’époque Biblique : 
 

2 Chr 15/12-15 : Ils prirent l’engagement de chercher 
l’Eternel, l’Elohim de leurs pères, de tout leur coeur et de 
toute leur âme; 13 et quiconque ne chercherait pas 
l’Eternel, l’Elohim d’Israël, devait être mis à mort, petit ou 
grand, homme ou femme. 14  Ils jurèrent fidélité à l’Eternel à 
voix haute, avec des cris de joie, et au son des trompettes 
et des cors; 15  tout Juda se réjouit de ce serment, car ils 
avaient juré de tout leur coeur, ils avaient cherché 
l’Eternel de plein gré, et ils l’avaient trouvé, et l’Eternel 
leur donna du repos de tous côtés. 
 

Voyez et constatez à quel point les « croyants » 
qui ont « pris du recul », sont en partie 
responsables de l’état général de la société ? 
Combien ceux qui se contentent de faire partie 
d’un « club » sont sur une voie de pauvreté ! 
Combien ceux qui aurait dû enseigner et le l’ont 
pas fait sont aussi responsables... Je ne dis pas 
cela dans un esprit d’accusation et de 
condamnation, mais pour faire prendre 
conscience des enjeux. 
 

Attention, je ne dis pas qu’il faut reprendre les 
rites et les traditions, c’est de la religiosité et 
souvent de la superstition. Mais il faut chercher 
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l’intimité avec l’Eternel et Yeshoua HaMashiah 
de toute son énergie. 
 

Jean 6/35-37 : Yeshoua leur dit: Je suis le pain de vie. 
Celui qui vient à moi n’aura jamais faim, et celui qui croit 
en moi n’aura jamais soif…………..37 Tous ceux que le 
Père me donne viendront à moi, et je ne mettrai pas 
dehors celui qui vient à moi; 
 

David face à la méchanceté 
 

David chez Akish 
 

Le personnage de David dans la Bible est fort 
instructif, car il était à la fois très humain avec 
tous ses défauts et, en même temps, il était mis 
à part pour être le roi d’Israël, donc une lumière. 
Il était le représentant officiel de l’Eternel. 
 

Durant sa vie, il fut confronté à la méchanceté du 
roi Saül et dû se sauver pour préserver sa vie. Il 
s’est même réfugié chez les Philistins, ennemis 
d’Israël, c’est dire dans quelle situation il était. 
 

1 Sam 27/1-3 : David dit en lui-même: je périrai un jour par 
la main de Saül; il n’y a rien de mieux pour moi que de me 
réfugier au pays des Philistins, afin que Saül renonce à me 
chercher encore dans tout le territoire d’Israël; ainsi 
j’échapperai à sa main. 2  Et David se leva, lui et les six 
cents hommes qui étaient avec lui, et ils passèrent chez 
Akisch, fils de Maoc, roi de Gath. 3 David et ses gens 
restèrent à Gath auprès d’Akisch; ils avaient chacun leur 
famille, et David avait ses deux femmes, Achinoam de 
Jizreel, et Abigaïl de Carmel, femme de Nabal. 
 

Quelques temps avant cet évènement, Akish le 
Philistin, avait reconnu la royauté de David, alors 
que Saül était encore roi et que personne ne 
savait que David avait été oint. 
 

1 Sam 21/11 : Les serviteurs d’Akisch lui dirent: N’est-ce 
pas là David, roi du pays ? N’est-ce pas celui pour qui l’on 
chantait en dansant: Saül a frappé ses mille, et David ses 
dix mille ? 
 

Que peut-on tirer de cette histoire ? C’est que 
lorsqu’une personne a reçu l’onction de l’Eternel, 
alors, même ses ennemis s’en aperçoivent et 
parfois protègent la personne. Il est d’ailleurs 
écrit : 
 

Pr 16/7 : Quand l’Eternel approuve les voies d’un homme, 
Il dispose favorablement à son égard même ses ennemis. 
 

La moindre des choses est de se comporter 
droitement et avec miséricorde pour être 

digne de l’onction reçue ! 
 

David et Nabal 
 

Le récit est raconté dans 1 Samuel 25. Nabal 
était un mari violent pour Abigaïl, ivrogne, très 
riche et méprisant pour ceux qui étaient à son 
service. Son nom signifie « escroc » ! David le 

qualifie : « un être urinant contre un mur » (1 Sam 

25/22). 
 

David avait été vexé et humilié 
par ce Nabal méprisant et ingrat, 
aussi avait-il comme projet de le 
massacrer.  
 

Grâce à l’intelligence et la 
finesse d’Abigaïl, il va réfléchir 
et abandonner cette idée.  
 

A cette époque, il n’était pas encore 
officiellement roi, puisque Saül était toujours 
vivant, mais il était oint. 
 

A la fin de l’histoire, Nabal étant mort par la 
dureté de son cœur d’ivrogne, nous lisons : 
 

1 Sam 25/39 : David apprit que Nabal était mort, et il dit: 
Béni soit l’Eternel, qui a défendu ma cause dans l’outrage 
que m’a fait Nabal, et qui a empêché son serviteur de faire 
le mal ! L’Eternel a fait retomber la méchanceté de Nabal 
sur sa tête. David envoya proposer à Abigaïl de devenir sa 
femme. 
 

Il nous faut comprendre que si nous voulons 
entrer pleinement dans notre destinée prévue 
par le Seigneur, comme David qui devait devenir 
roi, alors ce n’est pas à nous de nous venger des 
affronts et autres injustices dont nous sommes 
l’objet. 
 

Rom 12/19 : Ne vous vengez point vous-mêmes, bien-
aimés, mais laissez agir la colère; car il est écrit: A moi la 
vengeance, à moi la rétribution, dit le Seigneur. (Deut 
32/35, Heb 10/30) 
 

Les histoires ne se terminent pas toujours 
comme cela, mais le Seigneur connaît toutes 
choses. 
 

Un jour j’étais furieux contre un collègue qui 
s’arrangeait toujours pour « tomber malade » aux 
périodes les plus chargées en travail. Par 
conséquent, nous devions assumer sa part ! 
 

J’étais si en colère que je n’ai pas vu, en sortant 
brusquement d’une pièce, qu’il y avait un verrou 
qui dépassait à hauteur de mon front et je me le 
suis pris en pleine tête. 
 

C’était comme si le Seigneur m’avait stoppé net ! 
Et il m’a dit : « Tu vas prier pour lui, afin qu’il soit 
plus heureux ! » 
 

J’ai fait ce qu’il m’a dit, sans trop d’enthousiasme 
je dois dire, mais 3 jours plus tard nous buvions 
le café ensemble… 
 

Luc 6/27-33 : Mais je vous dis, à vous qui m’écoutez: 
Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous 
haïssent, 28 bénissez ceux qui vous maudissent, priez pour 
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ceux qui vous maltraitent. ………… 33 Si vous faites du 
bien à ceux qui vous font du bien, quel gré vous en saura-
t-on ? Les pécheurs aussi agissent de même. 
 

L’onction de l’Esprit Saint 
 

Lorsque nous sommes nés de nouveau, nous 
avons reçu l’Esprit Saint et nous sommes 
devenus « le Temple du Saint Esprit », ce n’est 
pas rien ! 
 

1 Cor 3/16 : Ne savez-vous pas que vous êtes le temple 
d’Elohim, et que l’Esprit d’Elohim habite en vous ? 
 

Même si personne ne sais que vous êtes le 
temple du Saint Esprit, les esprits méchants le 
savent. La seule chose qu’ils peuvent faire, c’est 
de rôder autour de vous dans l’attente d’une 
faute, d’une porte qui s’ouvre. 
 

Rappelez-vous que la belle vaisselle a aussi 
besoin d’être propre quand elle a servi ! 
 

1 Pie 5/8 : Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le 
diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il 
dévorera. 
 

Nous sommes des êtres humains faillibles, mais 
l’Eternel a trouvé bon de nous mettre à part pour 
être des lumières d’espérance dans ce monde. 
Nous avons la chance de savoir que Yeshoua 
HaMashiah revient bientôt et c’est là notre 
espérance et notre joie. 
 

Abraham et Avimelek 
 

Nous savons qu’Abraham avait épousé Sarah, 
sa demi-sœur, ils avaient le même père. Après la 
destruction de Sodome, le couple s’est installé à 
Guerar dont le roi était Avimelek. 
 

A cette époque, Sarah n’avait pas d’enfant 
puisqu’elle était stérile et elle était très belle, 
donc convoitée par Avimelek. 
 

Abraham avait deux possibilités, soit de dire 
qu’elle était sa femme ou alors sa sœur. S’il avait 
dit qu’elle était son épouse, Abraham aurait été 
pourchassé et assassiné, pour que le roi puisse 
épouser la veuve. Tels étaient les mœurs de 
l’époque… 
 

Sarah étant la sœur d’Abraham, le roi pouvait en 
« disposer » librement, laissant la vie à Abraham, 
ce qui fut fait. 
 

Mais avant qu’il ait eu le temps de la toucher, 
Elohim lui a envoyé un rêve : 
 

Gen 20/6-7 : Elohim lui dit en songe: Je sais que tu as agi 
avec un coeur pur; aussi t’ai-je empêché de pécher contre 
moi. C’est pourquoi je n’ai pas permis que tu la 
touchasses. 7  Maintenant, rends la femme de cet homme; 

car il est prophète, il priera pour toi, et tu vivras. Mais, si 
tu ne la rends pas, sache que tu mourras, toi et tout ce qui 
t’appartient. 
 

Pourquoi Elohim dit-il qu’Abraham allait prier 
pour Avimelek ? Le patriarche aurait très bien pu 
reprendre son épouse et dire merci… 
 

C’est oublier que toutes les femmes dans cette 
histoire étaient stériles, non seulement Sarah, 
mais aussi toutes les épouses et concubines 
d’Avimelek. C’était une souffrance pour tout le 
monde ! 
 

Gen 20/18 : Car l’Eternel avait frappé de stérilité toute la 
maison d’Avimelek, à cause de Sarah, femme d’Abraham. 
 

C’est pourquoi Abraham a prié pour la maison 
d’Avimelek, car il avait vu la souffrance du roi, 
connaissant lui-même cette souffrance. 
 

Gen 20/17 : Abraham pria 
Elohim, et Elohim guérit 
Avimelek, sa femme et ses 
servantes; et elles purent 
enfanter. 
 

Nous voyons que le 
patriarche prie pour 

faire du bien à quelqu’un qui lui avait joué un 
mauvais tour et qui fut stoppé par Elohim lui-
même.  
 

Abraham ayant fait cette prière pour un autre 
que lui-même, l’Eternel a aussitôt guéri Sarah de 
sa stérilité. 
 

Gen 21/1-2 : L’Eternel se souvint de ce qu’il avait dit à 
Sarah, et l’Eternel accomplit pour Sarah ce qu’il avait 
promis. 2  Sarah devint enceinte, et elle enfanta un fils à 
Abraham dans sa vieillesse, au temps fixé dont Dieu lui 
avait parlé. 
 

Ceci nous apprend que lorsqu’on cherche le bien 
des autres, et que l’on prie pour eux, même s’ils 
nous veulent du mal, le Seigneur répond à nos 
propres besoins… 
 

Noah était un homme juste et intègre 
 

Un homme à part des autres 
 

Nous lisons : 
 

Gen 6/9b : Noah était un homme juste et intègre dans son 
temps; Noah marchait avec Dieu. 
 

ים ִ֥ מ  יק   תָּ ִּ֛ ישׁ  צַד  ִ֥ חַ   א   נ ֹ֗
                 tamim     tsadiq    ‘ish    Noah 
  

Deux mots sont très importants : Tsadiq et 
Tamim, mais aussi le contexte « dans son 
temps ». C'est-à-dire que Noah était différent des 
autres hommes, il n’était sans doute pas parfait, 
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mais il n’était pas perverti comme ceux de sa 
génération. 
 

 (Tsadiq) : Juste, cohérent 

 (Tamim) : Intègre, complet 
 

Comprenons ce que cela signifie : le Rav 
Benchetrit explique fort bien que nous avons un 
« moi intérieur » et un « moi extérieur ». Il y a ce 
que nous sommes intérieurement et ce que nous 
faisons. 
 

L’être intérieur c’est l’âme qui est en relation 
avec notre esprit, lui-même connecté à l’Esprit 
Saint. L’âme va donc évoluer et mûrir en fonction 
de nos expériences de vie, elle doit toujours tenir 
compte de la conscience. C'est-à-dire de ce que 
l’esprit lui fait connaitre comme bon ou mauvais.  
 

L’engagement du Baptême 
 

Rappelons-nous de ce verset : 
 

1 Pie 3/21 : Cette eau était une figure du baptême, qui 
n’est pas la purification des souillures du corps, mais 
l’engagement d’une bonne conscience envers Elohim….. 
 

Une personne « Tamim » aura donc à cœur de 
veiller à cette bonne conscience devant l’Eternel, 
c’est l’intégrité. 
 

Il faut en plus, être cohérent, c'est-à-dire que les 
actes doivent être le reflet de la bonne 
conscience. Autrement dit, il ne doit pas y avoir 
de différence entre l’être intérieur et l’être 
extérieur.  
 

Une personne « Tsadiq » est cohérente avec 
elle-même, ses actes et sa conscience envers 
l’Eternel sont en harmonie. C’est alors qu’on peut 
dire que l’on « marche avec le Seigneur ». 
 

La plupart des problèmes humains viennent de 
la dichotomie entre l’être intérieur et l’être 
extérieur. Car alors la personne n’est pas en paix 
avec elle-même et n’arrive pas non plus à l’être 
avec les autres, ni avec l’Eternel d’ailleurs. 
 

Il faut aussi prendre en compte les maladies 
possibles de l’esprit et particulièrement de la 
conscience, lorsque celle-ci est tellement abîmée 
ou influencée par des esprits mauvais, qu’elle ne 
parvient même plus à différencier le bien et le 
mal, prenant parfois le mal pour le bien et 
inversement. Beaucoup de gens manquent de 
références et de connaissance des Ecritures. (Je 

vous invite à revoir l’étude : « Le travail de la 
conscience »). 
 

Enfin, lorsque tout est en harmonie, que la 
personne extérieure correspond à la personne 
intérieure, alors elle est « mature ». L’inverse 
étant donc l’immaturité, ce qui est source de 
nombreux conflits. 
 

Notez également qu’il faut se respecter les uns 
les autres, c'est-à-dire accepter l’autre avec ses 
différences. Même dans le 
monde chrétien ce n’est pas 
simple. Comprenez que tous 
ceux qui aiment le Seigneur 
sont comme sur les points d’un 
cercle dont le Seigneur est le 
centre. Vous n’allez pas 
forcément bien vous entendre avec celui ou celle 
qui vous est diamétralement opposé, mais sa vie 
est précieuse et utile pour le royaume. 
 

Noah était donc un homme « mature, complet », 
qui marchait avec l’Eternel avec une conscience 
saine. Son nom révèle son état : « Repos, 
tranquillité ». C’est ce que le Seigneur demande 
à chacun de nous, car les époques se 
ressemblent beaucoup : 
 

Luc 17/26 : Ce qui arriva du temps de Noah arrivera de 
même aux jours du Fils de l’homme. 
 

La construction d’une personne mature prend 
beaucoup de temps, il nous faut apprendre et 
nous confronter aux épreuves, aux souffrances 
et aux autres pour grandir. La Parole nous dit : 
 

Ps 84/6 : Heureux ceux qui placent en toi leur appui ! Ils 
trouvent dans leur coeur des chemins tout tracés. 
 

La racine du mot « chemin » est le verbe  
(Salal) qui veut dire : « soulever, remonter ». Le 
mot qui en découle au féminin singulier est: 
 (mesillah) dont le sens est « route, 

chemin, étape, voie surélevée ». Mais, notez 
bien que cette « route » monte, elle fait grandir la 
personne, puisque c’est le sens de la racine. 
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Le mot étant au pluriel dans le verset, nous 
pouvons traduire par : « des étapes 
ascendantes » ou « des chemins qui 
montent ». 
 

Conclusion  
 

Terminons cette étude par quelques versets du 
Psaume 107/23-30 qui montrent à quel point 
l’Eternel peut intervenir dans la vie de celles et 
ceux qui crient à lui : 
 

Ceux qui étaient descendus sur la mer dans 
des navires, et qui travaillaient sur les 
grandes eaux, 
 

Ceux-là virent les œuvres de l’Eternel et ses 
merveilles au milieu de l’abîme. 
 

Il dit, et il fit souffler la tempête, qui souleva 
les flots de la mer. 
 

Ils montaient vers les cieux, ils descendaient 
dans l’abîme; Leur âme était éperdue en face 
du danger; 
 

Saisis de vertige, ils chancelaient comme un 
homme ivre, et toute leur habileté était 
anéantie. 
 

Dans leur détresse, ils crièrent à l’Eternel, et 
il les délivra de leurs angoisses; 
 

Il arrêta la tempête, ramena le calme, et les 
ondes se turent. 
 

Ils se réjouirent de ce qu’elles s’étaient 
apaisées, et l’Eternel les conduisit au port 
désiré. 
 

 

 

 
 

Et voici, il s’éleva sur la mer une si  grande tempête que la barque était couverte par 
les flots. Et lui, il dormait. Les disciples s’étant approchés le réveillèrent, et dirent: 

Seigneur, sauve-nous, nous périssons! Il leur dit: Pourquoi avez-vous peur, gens de 
peu de foi ? Alors il se leva, menaça les vents et la mer, et il y eut un grand calme. 

Matt 8/24-26 


